

# ANALISIS KESALAHAN PENGGUNAAN BAHASA INDONESIA PADA PAMFLET, BALIHO, DAN PAPAN NAMA PERTOKOAN DI PONTIANAK

**Olga Pratiwi<sup>1</sup>, Eti Ramaniyar<sup>2</sup>, Muhammad Thamimi<sup>3</sup>**

Program Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia

Fakultas Pendidikan Bahasa dan Seni

IKIP PGRI PONTIANAK

Jalan Ampera No. 88 Pontianak

e-mail: [olgapратиwi05@gmail.com](mailto:olgapратиwi05@gmail.com)

## ABSTRAK

Media luar ruangan sering jumpai di tempat umum, seperti pamflet, baliho, spanduk, dll. Kesalahan berbahasa pada media luar ruangan sering terjadi karena ketidaktahuan masyarakat tentang bahasa Indonesia yang baik dan benar. Oleh sebab itu, penelitian ini dilakukan agar masyarakat tau penggunaan bahasa Indonesia yang baik dan benar. Secara umum penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan kesalahan penggunaan Bahasa Indonesia pada pamflet, baliho, dan papan nama pertokoan di kota Pontianak. Penelitian ini menggunakan metode deskriptif kualitatif, peneliti akan mendeskripsikan objek penelitian yang dilakukan. Sumber data pada penelitian yang dilakukan peneliti yaitu pamflet, baliho, dan papan nama pertokoan di Kota Pontianak. Pada penelitian yang dilakukan data diperoleh dengan teknik observasi, teknik dokumentasi dan teknik catat. Data yang sudah ada dikelompokkan berdasarkan sumber datanya, selanjutnya dianalisis, dan diperbaiki.

Dari penelitian yang dilakukan dapat ditarik kesimpulan bahwa hasil penelitian yang dilakukan diperoleh data berjumlah 69 data. Data yang terdiri dari kesalahan penggunaan pemakaian huruf 37 data, kesalahan penggunaan penulisan kata 4 data, kesalahan penggunaan pemakaian tanda baca 13 data dan kesalahan penggunaan penulisan unsur serapan 15 data.

**Kata Kunci:** kesalahan berbahasa, perbaikan kesalahan, penggunaan tanda baca.

## **RINGKASAN SKRIPSI**

Skripsi ini berjudul "Analisis Kesalahan Penggunaan Bahasa Indonesia pada Pamflet, Baliho dan Papan Nama Pertokoan di Pontianak" fokus penelitian ini secara umum adalah Bagaimanakah Kesalahan Penggunaan Bahasa Indonesia pada Pamflet, Baliho dan Papan Nama Pertokoan di Pontianak? Berdasarkan fokus penelitian dapat dirumuskan dalam beberapa subfokus penelitian sebagai berikut 1. Bagaimanakah Pemakaian Huruf pada Pamflet, Baliho, dan Papan Nama Pertokoan di Pontianak. 2. Bagaimanakah penulisan kata pada Pamflet, Baliho, dan Papan Nama Pertokoan di Pontianak? 3. Bagaimanakah pemakaian tanda baca pada Pamflet, Baliho, dan Papan Nama Pertokoan di Pontianak? 4. Bagaimanakah Pemakaian Unsur Serapan pada Pamflet, Baliho, dan Papan Nama Pertokoan di Pontianak?.

Tujuan secara umum dalam penelitian ini adalah "Untuk mendeskripsikan Kesalahan Berbahasa Pada Pamflet, Baliho, dan Papan Nama Pertokoan di Pontianak". Adapun tujuan secara khusus dalam penelitian ini adalah yang pertama "Mendeskripsikan penggunaan huruf pada Pamflet, Baliho, dan Papan Nama Pertokoan di Pontianak". Kedua "Mendeskripsikan penulisan kata pada Pamflet, Baliho dan Papan Nama Pertokoan di Pontianak". Ketiga "Mendeskripsikan pemakaian tanda baca pada Pamflet, Baliho, dan Papan Nama Pertokoan di Pontianak". Keempat "Mendeskripsikan Penggunaan Unsur Serapan pada Pamflet, Baliho, dan Papan Nama Pertokoan di Pontianak".

Penelitian ini menggunakan metode deskriptif dengan bentuk penelitian kualitatif. Teknik pengumpul data yang digunakan adalah teknik observasi, teknik catat, dan teknik studi dokumenter. Alat pengumpul data yang digunakan adalah pedoman observasi, kartu data, dan dokumentasi. Teknik pemeriksaan keabsahan data menggunakan triangulasi sumber dan ketekunan pengamat. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah pengumpulan data, reduksi data, display data/penyajian data, dan penarikan simpulan/verifikasi.

Hasil penelitian dalam skripsi ini terdapat pemakaian bahasa Indonesia pada Pamflet, Baliho, dan Papan Nama Pertokoan di Pontianak yang salah pada pamflet,

baliho, dan papan nama pertokoan sebanyak 65 data yang terdiri dari pemakaian huruf 33 data, penulisan kata 4 data, pemakaian tanda baca 13 data dan penulisan unsur serapan 15 data. Adapun saran yang dapat peneliti berikan pertama, bagi pemerintah, penelitian ini diharapkan dapat memberikan masukan mengenai pemakaian bahasa Indonesia pada pamflet, baliho dan papan nama pertokoan di Pontianak. Kedua, bagi masyarakat, diharapkan dapat memberikan masukan terhadap masyarakat khususnya yang berkaitan dengan pemakaian bahasa Indonesia pada pamflet, baliho dan papan nama pertokoan di Pontianak.